

AYUDAS EUROPEAS

El Gobierno solicita el tercer pago de los fondos Next Generation

El desembolso, vinculado al cumplimiento de 29 hitos y objetivos, supondrá un total de 6.000 millones a sumar a los 31.000 millones ya recibidos

EPE / SILVIA MARTÍNEZ
Madrid / Bruselas

El Gobierno ha solicitado formalmente el tercer pago de los fondos europeos Next Generation EU, que supone el desembolso de un total de 6.000 millones de euros, según informó en el Ministerio de Hacienda un comunicado. La cantidad de este desembolso se corresponde al cumplimiento de 29 hitos y objetivos —23 hitos y seis objetivos— a los que se ha dado cumplimiento a lo largo del primer semestre de 2022.

La evaluación satisfactoria del cumplimiento de este paquete de hitos y objetivos supondrá el desembolso de 6.000 millones de euros, que se sumarán a los 31.036 millones de euros ya recibidos, de

los cuales, 9.036 millones de euros se recibieron en concepto de prefianciación y 22.000 millones de euros correspondientes al primer y segundo desembolso.

De esta forma, con esta petición, formulada por la Secretaría General de Fondos Europeos, dependiente del Ministerio de Hacienda y Función Pública, España se convierte en el primer Estado miembro en solicitar el tercer desembolso.

El Gobierno explicó que esta solicitud de pagos da continuidad al «intenso» proceso de reformas ya iniciado. Así, destacó la entrada en vigor de la reforma de la Ley Concursal, que establece un procedimiento de segunda oportunidad e introduce un procedimiento especial dirigido a micropymes que re-

duce la duración y coste del mismo.

En el ámbito educativo, uno de los hitos consiste en la entrada en vigor de la Ley relativa al Sistema Integral de Formación Profesional, cuya finalidad es regular un régimen de formación y acompañamiento profesionales capaz de responder con flexibilidad a los intereses y aspiraciones de cualificación profesional de las personas a lo largo de su vida y a las competencias demandadas por las nuevas necesidades productivas y sectoriales.

Por otro lado, con respecto a las pensiones y a la Seguridad Social, el Ejecutivo resaltó que se han producido avances muy importantes como la reforma del sistema de cotización a la Seguridad Social de los trabajadores autónomos para im-

plantar gradualmente un nuevo sistema de cotización basado en los ingresos reales.

Según confirmaron fuentes del Ministerio de Asuntos Económicos a Europa Press, al igual que en los casos de Italia, Chipre, Rumanía y Bulgaria, el Gobierno de España acordó con la Comisión Europea

Bruselas rebaja al 1% el crecimiento de España en 2023, más que la eurozona, pero la mitad del cálculo del Ejecutivo

extender el plazo de valoración de la documentación presentada un mes más, es decir, tres meses, «para facilitar el trabajo de los equipos, teniendo en cuenta que media en este periodo las Navidades».

En caso de obtener una evaluación positiva por parte de la Comisión Europea, España ya habría cumplido 121 hitos y objetivos de un total de 416, lo que equivaldría a casi un 30% del total de hitos y objetivos, según el comunicado.

Previsión económica

La solicitud coincide con el recorte de la previsión de crecimiento adelantada el pasado viernes por Bruselas. Se augura un año 2023 complicado, con unas perspectivas de crecimiento más débiles y una inflación más elevada que situarán a la UE y la Eurozona en recesión. Una situación que también pasará factura a la economía española. Según las nuevas previsiones de otoño de la Comisión Europea, España crecerá este año un 4,5% pero en 2023 lo hará solo un 1%, frente al 2,1% estimado en julio por el Gobierno, antes de volver a acelerarse al 2% en 2024. Pese a la intensa desaceleración, España crecerá en el conjunto del 2023 el 1%, el triple que la media de la Eurozona (0,3%) y muy por encima de Alemania (-0,6%), Italia (0,3%), Francia (0,4%) o Países Bajos (0,6%). ■